

Qui est ce sourd-muet sinon celui, au départ, qui est fermé à la parole de Dieu et ne peut donc la proclamer ? Ne sommes-nous pas en Décapole, cette région en dehors du territoire des Juifs, et donc chez les païens ? Ne sommes-nous pas, à travers cet homme, face à toute l'humanité encore ignorante de la puissance libératrice du Seigneur ? Ne suis-je pas, moi-même, un peu comme cet homme, quand, volontairement je reste sourd à l'appel du Seigneur, notamment à son invitation dominicale ? Ne suis-je pas aussi « muet » quand je me tais au lieu de témoigner, quand je ne me fais pas le relais de la Parole du Christ ?

Jésus va poser d'étranges gestes sur cet homme ; en fait, il va agir comme le faisait certains praticiens, de sorte que l'homme en question soit touché là où il souffre. Mais ce qui est surtout à retenir c'est la suite : « *les yeux levés au ciel, Jésus soupira et lui dit Effata, c'est-à-dire ouvre-toi !* » On comprend bien que cette ouverture ne s'adresse pas seulement aux oreilles et à la langue mais à toute sa personne. Jésus veut que chacun s'ouvre à Lui, en écoutant sa Parole et en la partageant.

Malheureusement, il est plus facile, et plus satisfaisant, en apparence, de s'ouvrir à toute sorte d'élucubrations et théories alambiquées que d'accueillir le Christ vivant et de permettre à sa Parole semée en notre cœur de porter son fruit, lentement mais sûrement. On se pollue l'esprit avec tellement d'images, de sons, de paroles qu'il ne reste plus beaucoup de place pour l'essentiel et la vérité incarnée dans le Christ ! On écoute tellement de bêtises sans plus aucun discernement, et, comble du malheur, on les véhicule en pensant faire du bien ! On considère chaque originalité, chaque excentricité comme un progrès, comme une liberté alors qu'on s'aliène davantage !

Combien de chrétiens sont restés ou devenus sourd à l'Evangile et incapables de connaître la vie du Christ et donc d'en témoigner ! Combien de chrétiens ne savent quasiment rien de l'enseignement du Christ et des miracles qu'il a accomplis ! Combien de chrétiens, et je le dis avec gravité, vivent comme des païens !

« *Effata* » nous dit Jésus ! Ouvre-tes oreilles, délie ta langue : accueille la Bonne Nouvelle du salut et communique-la ! Laisse l'Esprit Saint, celui de ton baptême, prendre ou reprendre la conduite de ta vie !

« *Effata* », ouvre-toi aussi à ton prochain, à l'autre, non pour acquiescer à ses idées, sa pensée, et faire preuve d'une fausse tolérance, mais pour mieux le connaître et lui transmettre, en paroles tout autant qu'en actes, ce qu'est l'Evangile : une Bonne Nouvelle pour chacun, une Bonne Nouvelle qui n'est autre que la personne de Jésus Christ, Fils de Dieu, Sauveur, vivant et qui se donne en nourriture pour notre âme chaque dimanche dans son Eucharistie.